FACTSHEET

RÉPUBLIQUE CENTRAFRICAINE



Soutenir les populations vulnérables de Bria à l'appui du relèvement économique et de la résilience des communautés

U N
D P

Budget: 461,240 USD



Durée du projet: Mars 2023 - Mars 2024

Obstacles au développement

La République centrafricaine est dotée d'un potentiel agricole, de ressources minérales et de vastes forêts. Pourtant, sa population reste la plus pauvre du monde, en proie à de nombreux défis en matière de développement humain. Le pays se classe à l'avant-dernier rang (188 sur 189) sur l'indice de développement humain, avec une valeur de 0,571 (PNUD, 2019). En juin 2022, la plus grande population déplacée en République centrafricaine (36 208 personnes, soit 6 900 ménages) vivait sur le site de PK3 dans la ville de Bria (HCR, 2022). Cette ville de 40 860 habitants est le chef-lieu de la sous-préfecture de Bria, dans la préfecture de la Haute-Kotto. Dans les zones marquées par les inégalités et où l'accès aux services et aux possibilités économiques est limité, le risque de conflit peut être exacerbé. Si l'on veut réussir l'articulation entre humanitaire, développement et paix sans trop tarder, il importe de poursuivre les interventions en faveur du développement à Bria pour ouvrir la voie à la stabilisation, à la relance économique et à la prévention de la radicalisation. La mairie de Bria a exprimé le besoin d'un soutien pour réhabiliter les infrastructures sociales en vue de la stabilisation et de la relance économique de la ville. Outre les personnes déplacées et les rapatriés, les habitants des communautés d'accueil sont également vulnérables. Les acteurs humanitaires n'interviennent qu'en cas d'urgence ; or, une intervention immédiate en faveur du développement est indispensable pour assurer la résilience à long terme. Pour réussir la relance économique, il est nécessaire d'investir dans le capital humain et de soutenir les activités productives.

Objectifs

L'objectif global du projet est de soutenir les populations vulnérables de Bria, notamment les personnes déplacées à l'intérieur du pays, les rapatriés déplacés de force et les anciens combattants, afin de rétablir des moyens d'existence durables, d'ouvrir la voie à la stabilisation et à la relance économique et de contribuer à la prévention de la radicalisation.

Sur la base de la consultation et en accord avec la mairie de Bria, le projet prévoit la construction d'une gare routière à Bria pour faciliter la circulation des personnes et des biens et contribuer ainsi à la relance économique. Une telle infrastructure permettra d'inscrire dans la durée les acquis des acteurs humanitaires et de consolider les fondements de la résilience.

Des emplois temporaires et des formations techniques et managériales seront proposés aux personnes vulnérables, notamment les jeunes, les femmes, les personnes déplacées, les rapatriés, les communautés d'accueil et les anciens combattants, afin de les aider à rétablir leurs moyens d'existence. En outre, la fourniture d'équipements augmentera ou ajoutera de la valeur à leurs activités productives afin de développer des activités génératrices de revenus. Cela permettra de compléter les revenus des ménages qui sont insuffisants à l'heure actuelle.

Produits du projet

Construction/ réhabilitation des infrastructures communautaires locales pour reconstruire la vie des populations vulnérables, y compris les personnes déplacées, les rapatriés et les communautés d'accueil.

les populations vulnérables, y compris les personnes déplacées, les rapatriés et les ex-combattants, sont soutenues par des AGR qui qui contribueront à des moyens de subsistance durables.

Partenariat

Gouvernement du Japon

Contribution aux ODD









